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CIFRAS 
relevantes 

0% 
espera incrementar sus 

ventas el comercio 
costero 

Emprendedores de comunas como 
Lota, Hualpén y Tomé apuntan como 
principal tarea combatir el comercio 
ambulante. Dicen que es la única 
manera de lograr cifras positivas. 

1500 
cirugías busca realizar 
el HGGB en su Centro 

Cardiovascular 

Autoridades y profesionales de la 
salud se reunieron esta semana para 

celebrar la primera operación al 
corazón realizada por un equipo local. 

Enla oportunidad también se 
destacaron los avances tecnológicos. 

MIRADA urbana 

Planificación urbana a "destiempo" 

Es posible que quienes lean esta co- 
lumna no estén informados que un 
plan regulador de ciudad demora en 
promedio ocho años para su aproba- 
ción. Este es sólo un promedio, ya que 
existen planes reguladores que han de- 
morado más de 18 años, comoesel caso 
de la comuna de Hualpén, sin conside- 
rarotros planes, como el Plan Regula- 
dor Metropolitano de Concepción que 
lleva21 añoseneeste proceso. El tiempo 
que demanda la aprobación de un plan 
reguladorestan prolongado, queel pro- 
medio de antigúedad de los planosre- 
guladores en Chile es de 22 años. Esto 
significa que casi todas las ciudadeschi- 
lenasson reguladasen laactualidad por 
planes inspiradosen el pasado, que fue- 
ron diseñados en contextos urbanos to- 
talmente sobrepasados porla realidad. 

Estoes lamentable parael urbanismo 
y tiene consecuencias muy graves para 
las ciudades. En efecto, un plan desac- 
tualizado noestáen condiciones deres- 
ponder alos problemas emergentes de 
tipo social, tecnológico, económico, 
cultural o ambiental. Esto produce tam: 
bién una desconexión total entre la ciu- 
dad y la ciudadanía, la que observa con 
frustración y rabia cómo la ciudad cre- 
ce y profundiza sus problemas, al pun- 
to que en muchos casos será imposible 
resolverlos. Algo más complejo aún es 

SÍNTESIS del Biobío 
Investigan decapitación de reo en interior de cárcel penquista 

El hecho ocurrido a primera ho- 
ra de este lunes involucraría un ti 
po de ritual y una presunta enaje 
nación mental por parte del victi 
mario condenado por homicid: 
Recluso fallecido cumplía una pc 
na por tráfico de drogas. El ministro 
de Justicia, Jaime Gajardo, calificó 
como inédita la situación y descar 
tó la existencia de sobrepoblación 
en el Complejo de Cumplimiento 
Penitenciario Biobío. SML realizó 
pericias al cadáver. 

  

Caso Convenios: diligencias de causas formalizadas se extenderán 
Este miércoles concluyó la formali 

zación con medidascautelares de once 
personasenlatercera arista delcaso,su 
madas a En Ti y Mi Hogar Asuncionis- 
ta.“Esuna investigación súpercomple 
ja”, dijo la fiscal anticorrupción María 
José Aguayo. Desde las defensas de los 
acusados, y a nivel parlamentario, se 
cuestionóel excesivo tiempoquese ha 
tomadolaFiscalía, considerando que la 
primera formalización ocurrió a fines 
de noviembre de 2023. 

IMAGEN destacada 

» Detienen a 11 personas por ataque a Molino Grollmus en 2022 

La Fiscalía imputará cargos por homicidio frustrado y delitos de incendio luego de una investigación de más de dos años. Los individuos estarían involucra- 
dos con la organización Resistencia Mapuche Lavkenche (RML) y con este ataque perpetrado en Contulmo. El viernes pasado hubo más de 14 allanamientos 
en zonas rurales de Cañete, en donde participaron más de 100 funcionarios de la PDI y Fuerzas Armadas. 

         

Sergio Baeriswyl Rada 
Arquitecto Urbanista de la 
Universidad del Bío-Bío 

que un plan desactualizado no puede 
aplicar las nuevas leyes y estrategias 
que se han creado para mejorarlas, co- 
moesel caso de la Ley de Integración 
Social, entre otras. Por último, el efecto 
político deeste problema esla desmoti- 
vación de las autoridades que, cono- 
ciendo esta dificultad, evitan destinar 
energía, tiempo, recursos y capital polí- 
tico para algo que no verán realizado en 
su período de gobierno. 
Todoloanteriorconfigurael peores- 

cenario para el desarrollo armónico de 
las ciudades. Sin embargo, reciente- 
mente el Ministerio de Vivienda y Ur- 
banismo ingresó un proyecto de ley 
llamado Modernización y Fortaleci- 
miento del Sistema de Planificación 
Territorial en Chile. Se trata de un pro- 
yecto largamente esperado, que pre- 
tende reducir a tres años los tiempos 
de elaboración y aprobación delos pla- 
nesreguladores. 

Esta es una gran noticia y una espe- 
ranza parael urbanismo. Ahora,la tarea 
estará en manos de quienes nos repre- 
sentan en el Congreso, y en quienes de- 
positamos la esperanza de una discu- 
sión diligente y consciente de la urgen- 
ciaquerepresenta estaley para una pla- 
nificación urbana más efectiva y que 
llegue a tiempo para responder los pro- 
blemas dela ciudad y la ciudadanía. 

Plantean medidas para autonomía presupuestaria 

El gobernador electo Sergio Giacaman indicó que se debe buscar 
la eficiencia del uso de losrecursosen áreas estratégicas para el ejer- 
cicio 2025, además de vincular servicios estratégicos como Corfo, 
Fosis o Indap. Por otro lado, los consejeros en ejercicio y reelectos 
acusaron la existencia de un. régimen patriarcal en el uso y traspaso 
dedinerosregionales. Piden acelerartramitación de proyectos de ley 
en favor dela descentralización. 

Confirman sumario por homicidio en cárcel 
El titular (s) de Justicia, Emesto Muñoz, estuvo en el Centro de 

Cumplimiento Penitenciario(CCP) Concepción tras el brutal asesi 
nato de un recluso el lunes pasado y confirmó que hay un sumario 
encurso por lo ocurrido. Informó que se dispuso acompañamiento 
psicológico para los gendarmes del recinto y para la población pe- 
nal, además de un informe sobre los procesos quese aplican parala 
detección de patologías mentales en internos. 

Priorizan Plan Nacional de Búsqueda en la Región 

Según lo informado por la subsecretaria de Derechos Humanos, 
Daniela Quintanilla, la iniciativa tiene avances en el diagnóstico de 
la información existente sobre las causas investigadas y en 2025 se 
desplegarála laboroperativa. En la instancia quereunió alos minis- 
tros en visita para causas de crímenes y violación de DD.HH. de to- 
doel paísse plantearon inquietudes porla salida de magistradoscon 
experiencia y la formación de nuevos equipos. 

    
DICEN que... 

Lo que estamos 
haciendo con 
estos dineros 

(adeudados) es cumplir 
compromisos tanto con el 
financiamiento de 
programas como en el 
pago de proyectos que son 
efectuados por 
proveedores”. 

Rodrigo Díaz, gobernador regional 

  

Son 
investigaciones 
que se encuentran 

en desarrollo, son de una 
complejidad bastante alta, 
por lo cual hay que entender 
que si bien en calendario se 
puede llevar un año y medio, 
también hay que tener 
presente que esta región es 
la que tiene un mayor 
número de causas vigentes 
en materia de convenio”. 

María José Aguayo, fiscal antico- 
rrupción de Concepción, por avance 
del caso Convenios 

Hemos visto un 
aumento de la 
consulta de causa 

respiratoria en el servicio de 
Urgencia, de 
aproximadamente un 30%, 
las cuales también han 
aumentado nuestros 
sistemas de hospitalización". 

Roberto Campos, jefe del Servicio 
de Pediatría del Sanatorio Alemán
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